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令和５年度 第３回 長野市歴史的風致維持向上協議会 

会議記録（概要） 

 

日 時：令和６年１月 18 日（木）  

午後２時から午後３時 30 分まで 

場 所：長野市役所第一庁舎７階   

議会事務局 第１・２委員会室 

 

 

●出席委員 13 名 
髙見澤会長、宮下職務代理者、石黒委員、久米委員、小林委員、若山委員、 
長尾委員、古畑委員、徳武委員、金子委員、北澤委員、藤澤委員 

●代理者出席 １名 
 岡田委員代理者（県教育委員会 文化財・生涯学習課 西山指導主事） 
●欠席委員 １名 
 土本委員 
 
 

１ 開  会 

定足数の確認 

 

２ 挨  拶 

 

 

 ３ 協  議 

 

(1) 令和５年度 長野市歴史的風致維持向上計画の進行管理・評価について 

・説 明  事務局：資料１－１、１－２により『令和５年度 長野市歴史的風致維持向上

計画 進行管理・評価説明シート（案）』について説明。なお、各事業につい

ては、事業担当課から説明 
・質 問   資料１－２「進行管理・評価説明シート（案）」の９ページ『Ｎ４ 空き家 
（委 員） バンク事業』について、重点区域内に空き家がどれぐらいあるか把握していた

ら伺いたい。 
 
・回 答   重点区域内の空き家の数は、把握しておりません。把握している空き家の数 
（ 市 ） としましては、本事業の空き家バンクに登録してある空き家の件数です。 
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・質 問   何点か質問をさせていただきたい。 
（委 員） ①元日に能登半島地震が発生し、文化財も多大な被害が発生したと聞いてい

るが、今回の地震を受けて、新たに長野市の文化財防災対策などを講じる考

えがあれば伺いたい。 
      ②１月 26 日の文化財防火デーに併せて実施する予定であった善光寺での防

災訓練が、能登半島地震発生の影響から中止になると説明があったが、代替 
日などを設定して、防火訓練を行う予定があるか伺う。 

      ③説明の中で、令和５年 11 月 24 日に加茂神社本殿等が、国登録有形文化財 
（建造物）として登録の答申を受けたと報告があったが、登録までの経過に 
ついて伺いたい。 

 
・回 答  ①今の時点では、能登半島地震を踏まえての新たな文化財防災対策の考えは 

（ 市 ）  ありませんが、今回の地震による長野市内の文化財の被害も、３件報告を受 
けており、これまでの被災時同様に補助制度や技術的助言などの支援を行 
ってまいります。 

      ②１月 26 日実施予定の善光寺の防災訓練につきましては、消防局の能登への 
       応援職員派遣のため消防局が行う放水訓練は中止とせざるを得ないです

が、善光寺による訓練は行われるとお聞きしています。それ以外の通常時の

防災訓練や文化財パトロールを行うことにより、善光寺の防災・防火体制の

確認を行ってまいります。 
      ③国の登録文化財制度は、地方公共団体からの意見書に基づくものであり、 

また、調査に関しては基本的に、所有者に行ってもらうものになります。 
今回は、加茂神社が信州大学に調査を依頼し、その調査結果をまとめて、 
市で意見書を書いた形になります。 
この他にも、市内では登録に向けた調査が数多く行われており、松代地区 

では住民自治協議会が調査費用を負担する場合もありますが、原則として 
所有者が調査を実施し、その結果に基づき市が意見書を作成するものにな 
ります。 

 

(2) 長野市歴史的風致維持向上計画の最終評価について 

・説 明  事務局：資料２により『長野市歴史的風致維持向上計画 最終評価シート（案）』

について説明。 
・意見等  なし 

 

(3) 長野市歴史的風致維持向上計画（第２期）（案）について 

・説 明  事務局：資料３－１、３－２により『長野市歴史的風致維持向上計画（第２

期）（案）に対するパブコメ結果及び第２期計画（案）』について説明。 
・意見等  なし 
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(4) その他 

・説 明  事務局：事項なし 

・意見等  なし 

 

 

４ 答  申 

別紙のとおり、本協議会から長野市長へ答申 

 

 

５ 閉  会 


